

## NOTA DE PRENSA

# *Tu enfermera deja huella*, una campaña sin precedentes para visibilizar la labor de la enfermería y su relación con los pacientes

- Con motivo del Día Internacional de las Enfermeras, que se celebra el próximo sábado, el Consejo General de Enfermería lanza una campaña a nivel nacional en la que los pacientes agradecen y expresan con emotividad cómo ha influido en su vida el trabajo y la mano tendida de una enfermera o enfermero.
- Enfermeros y pacientes de distintas edades y problemas de salud abren su corazón en un vídeo y muestran el vínculo humano y profesional entre los ciudadanos y los sanitarios más cercanos y valorados por la sociedad.
- La emisión del cortometraje, enmarcada en la semana de actos relacionados con el Día Internacional, se completa con la instalación de paneles gigantes en varios hospitales para que los pacientes dejen mensajes a sus enfermeras y una campaña masiva en redes sociales para que los pacientes y sus familiares se dirijan a los enfermeros que les han tratado en un momento clave de sus vidas.

**Madrid, 9 de mayo de 2018.-** “Alberto y Ainhoa me salvaron la vida”, “es mi ángel de la guarda con mi diabetes y con mis cosas personales”, “me enseñó a ser la mejor mamá del mundo”, “encontrar a Yolanda como enfermera es una de las mejores cosas que me ha pasado” ... Ángeles, Laura, Claudia y Miguel son sólo algunos de los pacientes a los que, de una forma u otra, una enfermera ha dejado una profunda huella. Junto a sus enfermeros, estos ciudadanos de distintas edades y condiciones son los protagonistas de un vídeo, eje vertebrador de uno de los mayores movimientos de reconocimiento y visibilidad del trabajo diario de las casi 300.000 enfermeras y enfermeros que hay en España.

Este año el Consejo Internacional de Enfermeras ha lanzado la campaña *Nursing Now*, un movimiento internacional para poner en valor la importancia que tiene la enfermera y reivindica que el tiempo de la enfermería es “ahora”. En la línea con el organismo internacional, el Consejo General de Enfermería y la Organización Colegial en su conjunto han lanzado la campaña *Tu enfermera deja huella*, una iniciativa a nivel nacional que se pone en marcha con motivo del Día Internacional de las Enfermeras - el próximo sábado 12 de mayo-, pero con la voluntad de perdurar en el tiempo como fiel reflejo de la cercanía, la humanidad y el trabajo, a veces en la sombra, de los que,

según todas las encuestas, son los profesionales sanitarios mejor valorados por la población.

La presentación del cortometraje se enmarca dentro de una serie de acciones bajo el paraguas de *Tu enfermera deja huella*, como por ejemplo la instalación de algunos paneles gigantes en centros sanitarios para que los pacientes escriban de su puño y letra sus mensajes hacia las enfermeras, así como una difusión masiva a través de redes sociales para que los ciudadanos muestren públicamente su agradecimiento a la labor enfermera usando para ello el *hashtag* #TuEnfermeraDejaHuella.

Florentino Pérez Raya, presidente del Consejo General de Enfermería asegura que “hemos buscado pacientes de todas las fases de la vida porque en todas ellas habrá siempre presente una enfermera. Desde antes de nacer hasta el momento final de la vida. ¡Esta es nuestra grandeza como profesión! Y en todas esas etapas vitales, el centro de la actividad enfermera ha sido, es y será siempre el paciente. No es un eslogan. Es la realidad de una profesión siempre comprometida con las personas, enfermas o sanas”.

Algunos de los pacientes involucrados en la campaña han estado presentes en la rueda de prensa para prestar testimonio de su relación especial con los profesionales.

Miguel Heras fue trasplantado de hígado hace 17 años. “Encontrar a Yolanda como enfermera es una de las mejores cosas que me ha pasado. Es más, ella casi me salvó la vida porque yo tenía un problema en la sangre y justo cuando estaba en el quirófano se dio cuenta de que la sangre que me podían meter en el cuerpo no era la adecuada”, asegura.

Cuando Claudia fue diagnosticada de diabetes tipo I siendo muy pequeña a su madre se le cayó el mundo a los pies. Para la joven de 16 años, su enfermera Graciela, es mucho más que alguien que trata su enfermedad, es una persona en la que apoyarse en muchos momentos de su vida personal. “Es impresionante no la huella que deja, sino el camino de huellas que nos permite seguir avanzando para poder llevar la enfermedad con normalidad”, dice Paloma Fuertes, madre de Claudia Moreno.

Por su parte, las enfermeras que trabajan con recién nacidos aseguran que “nuestra relación con las madres es fundamental porque en la consulta nosotras usamos muy poca técnica y mucho contacto, por eso el trato humano es tan importante para nosotras”, relata Teresa Córcoles, enfermera de la Consulta de Alta Precoz del Hospital Universitario de Getafe. Su compañera Yolanda Cantos asegura que le emociona escuchar esas palabras y se pregunta “¿yo le he dado tanto a esta mujer? Es una sensación curiosa, tú lo das, pero no valoras lo que das, tu das lo que sabes, lo que tienes, el apoyo y luego son ellas las que te dicen lo que les has dado y a ti a veces te sorprende...”

José Miguel Mansilla, enfermero de Atención Primaria del Centro de Salud de Pinto reconoce que “es muy reconfortante que nuestro trabajo sea reconocido por quienes

son los destinatarios finales que son los pacientes. Su satisfacción, su realización y su tranquilidad es algo que a los enfermeros nos ayuda, y nos sirve casi más que la nómina".

La matrona Pilar Toribio confiesa que "soy la persona que soy gracias a la enfermería. La enfermería me ha dado mucha sabiduría, mucho conocimiento del mundo, de las distintas necesidades de todas las personas y de la necesidad del cuidado en esta sociedad".

"No hay un solo día, una sola hora, un solo minuto ni un solo segundo en el que una enfermera no esté al lado del paciente, sea sábado, domingo, festivo, Nochebuena, Nochevieja, Semana Santa o verano. Y también ellas y ellos tienen padres, hermanos, esposa, esposo, hijos, familia y necesidades humanas como cualquier otro. Pero están siempre ahí y ya es hora de hacerlo visible", concluye Florentino Pérez Raya.

Haz click aquí para descargar todo el material gráfico y audiovisual de la campaña:  
<https://we.tl/090cwhUW7J>